

Communiqué de presse

Le 21 juillet 2023

Double peine pour les producteurs de fruits et légumes : après les aléas climatiques du printemps, la consommation des produits d'été en berne

Les professionnels de la filière fruits et légumes tirent la sonnette d'alarme : après les aléas climatiques du printemps ayant perturbé les arrivées de production, certains fruits et légumes d'été sont désormais présents sur les étals des commerces en quantité, en qualité et à des prix accessibles. Pourtant, alors que la saison chaude bat son plein avec ses températures estivales, la consommation de fruits comme l'abricot ne décolle pas. Interfel s'inquiète de cette situation, et lance un appel de soutien pour la filière : consommez les fruits et légumes d'été, c'est le moment !

Déjà perturbés par des dérèglements climatiques de plus en plus fréquents et particulièrement intenses au début du printemps (épisodes de sécheresse¹ exceptionnelle en tout début d'année) puis un mois de juin chaud² avec de très fortes pluies³, les producteurs doivent maintenant faire face à des difficultés d'écoulements de leurs produits alors que les conditions climatiques favorisent la qualité des produits. L'abricot, premier produit à subir les conséquences de ces dérèglements climatiques, pourrait être suivi par d'autres fruits et légumes dans les semaines à venir, avec un risque notamment pour la pêche et la nectarine.

Contexte inflationniste global « installé » dans le paysage, plus forte appétence pour les produits transformés, pourquoi les Français se détournent-ils des fruits et légumes d'été alors que les signaux sont au vert ?

Des fruits et légumes d'été bien présents à des prix accessibles

Actuellement, les volumes d'abricots, de pêches/nectarines ou encore de tomates sont bien présents, et à des prix particulièrement attractifs pour le consommateur. On trouve par exemple en quantité et en qualité des abricots (prix détail à -11%/2022 à la même période), ou encore des tomates (prix détail à -25%/2022 à la même période), des pêches/nectarines...

Interfel en appelle aujourd'hui au consommateur : à tout moment, en toute saison, dans ses choix de consommation, il faut avoir le bon réflexe ! Connaître la diversité et la disponibilité des fruits et légumes en cœur de saison, c'est s'assurer une alimentation saine au meilleur prix. C'est le bon moment, la qualité est là : consommez des fruits et légumes !

¹ Période exceptionnelle sans pluie significative du 21 janvier au 21 février - source Météo France

² +2,6°C/période 1900-2023, le 2e mois de juin le plus élevé depuis 2003

³ 1,5 à 2,5 fois le cumul habituel des précipitations dans la moitié sud du pays

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Contact presse

Victoire GENEST – 01 49 49 15 20 – 06 15 52 15 08 v.genest@interfel.com

A propos d'Interfel :

Créée en 1976, Interfel rassemble l'ensemble des métiers de la filière fruits et légumes frais. Toutes les fonctions sont représentées : production, coopération, expédition, importation, exportation, commerce de gros, distribution (grandes surfaces, commerces spécialisés et restauration collective). Organisme de droit et d'initiative privés, Interfel est reconnue association interprofessionnelle nationale agricole par le droit rural français, ainsi que par l'Union européenne depuis le 21 novembre 1996 dans le cadre de l'Organisation commune de marché (OCM) unique.